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生徒の発信力の高まり 
    GIGAフェス2021 
   10月30日に実施された「GIGAフェス2021～ミライのマ
ナビ～」のパネルディスカッションに、本校の生徒会3年生
の石崎さんと瓶子さんが登壇しました。枚方市出身の「祇園（吉本興業）」さんの2
人の司会で、伏見市長や大学教授に囲まれながらのとても緊張感あるパネルディス
カッションでしたが、一中生2人の堂々たる発言で、市長をはじめ観客の皆さんをも
驚かせていました。一中の生徒会の取り組みや、iPadを自由に使用する利点など、
一中の素敵な面を発信してくれ、YouTubeでもライブ配信されました。自分たちの
意見をしっかり発言できる力はさすがでした。あまりに堂々とした姿に、同じ登壇
者の株式会社OTS淀社長から、会社への採用を壇上で申し込まれるなど、驚きのハ
プニングも。社会に出た時に通用する力を！と頑張ってきた一中生の成果が出た瞬
間でした。石崎さん、瓶子さん、お疲れ様、そしてありがとうございました。 

   総合発表会 
  11月13日の土曜授業で「総合発表会」を実施しました。3年生が半年間かけて調べ
てKeynoteにまとめたものを一人ひとりが7分間でプレゼンする取り組みで、今年度
から本格実施しました。3年生はSDGsの17の目標から1つを選択し、その中で興味
のあるものを限定し、クラスの枠を取り払ったゼミ形式で学びを進めてきました。
全20ブースで、一人ひとりが自信を持って発表する姿に、1・2年生は「さすが3年
生！」と感嘆の声をあげていました。発表7分、移動5分を11回も繰り返しました
が、全校生徒が主体的に活動できたので、大きな混乱もなく、当日はほぼ生徒の力
だけで活動することができました。 

  プレゼンをしている各ブースでは、3年生が発表している内容に、興味深々で食い
入るように見聞きし、一生懸命メモをとる姿がとっても素敵でした。発表者への質
問に対して、しっかりと考え、自分の言葉で伝えようとする3年生の姿は大人顔負け
の凛々しさがありましたね。参観していただいた大学の先生も、一中生の力に驚い
ておられました。 

  3年生へ「この学び方、取り組みを振り返ってどうだっ
た？」とインタビューしたところ、「教科書や教えられただ
けでは表面上のことしか理解できないということが、自分で
調べることで分かった。」「この取り組みをしなければ、世
界ではこんなことが起きてきるんだと知らないまま高校生に
なってしまっていた。」「自分の調べたこと、他の人が調べ
たこと、聞き合うことが学びを深くする。」と力強い回答が

ありました。また、プレゼンでの1年生からの質問「僕たちがこの課題を解決するた
めにできることはありますか？」に対して、ある3年生は頭を悩ませこのように回答
しました。「まずは知ること。中学生はお金がなく、できることは少ないかもしれ
ません。しかし、情報を正しく知ること、伝えること、共有することはできます。
それが課題を解決する第一歩です。」今回の発表で、最後の自分の考えに「知るこ
とが重要だ」とまとめた3年生がたくさんいました。3 年生が一生懸命伝えてくれた
おかげで、1・2年生はしっかり「知ること」ができたと思います。さぁ、来年は2年
生の番です。今年の3年生が見せてくれた道筋を頼りに、1年後頑張りましょう。 

  市長と会談してきました（昨年度、生徒会生徒と市教委のZoom会談、GIGAフェスがきっかけです） 

  枚方市内でiPadを有効に活用している中学校の代表として、本校の情報教育推進担
当が枚方市伏見市長と情報交換の会談をしました。GIGAフェスに引き続き、一中の
取り組みを紹介したところ、大変興味を持っていただくことができました。「これ
から必要とされる力を引き続き生徒につけてほしい。頑張ってください。」と温か
い言葉をいただきました。

総合発表会生徒振返り 

  1・2年生                                          
■3年生の発表は素晴らしかっ
た。もっと知りたい、調べてみた
いと思うことがたくさん見つかっ
た。 
■SDGsという大きなテーマで、
人それぞれの視点の違いを知れて
よかった。普段の授業で参考にで
きることもたくさんあった。 
■3年生の調べ方の深さに驚い
た。全ての発表がどこかでつな
がっていることが面白かった。目
標17が大切で世界で協力すること
が課題解決に向かうと思った。 
■3年生はしっかり調べたからこ
そ、みんな自分の意見を持ってい
たのがすごい。7分間が短く感じ
ました。先輩みたいになりたい。 
■質問された時の真剣な姿が素敵
でした。勉強になった。 
■心の汚れと地球の汚れが課題だ
と思ったので、心も地球も掃除を
しようと思った。 
■私たちの目を見て発表して、伝
えたいという気持ちが伝わった。 
3年生 
■みんなの発表を聞いて、改めて
問題解決のためにできることをす
るべきだと思った。 
■私たちで未来の日本を守る。 
■伝えたいという思いが発表には
大切だと感じた。 
■有意義な時間だった。もっとた
くさんの発表をみたい。できれば
全員のものを。 
■半年、長い準備だからこそ学ぶ
ことが多かった。 
■みんな本気だった。大切なこと
をたくさんの人に伝える経験は本
当にいい経験だ。 
■1年生の頃から、私もみんなも
成長していると実感できた。 
■学んで知識をつけて、大人に
なって課題を解決したい。こうい
う経験を通して、世界が良くなっ
たらいいと思った。今までの自分
の思い込みを減らせたと思う。 
■改善点が見つかったので、また
次の機会に挑戦したいと思えた。 
■今回得た知識はそのままにせ
ず、生活で活用実行することが大
切だと思いました。 
■自分で考えたこと、調べたこと
を共有できるってめっちゃいい機
会や！みんなありがとう！
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